

Visita Toledo el ministro sirio de Negocios Extranjeros

Emotiva ceremonia en Valencia con motivo del bautizo de siete marineros de la VI Flota norteamericana

Toledo. — El ministro de Negocios Extranjeros de Siria, doctor Zafar Rifa'i y su esposa, han visi-

El descubridor de la posibilidad de combatir el "Cáncer de la sangre" hace declaraciones

Alicante. — La posibilidad de la curación de la leucemia humana, conocida con el nombre de "cáncer de la sangre", por medio de la atenuación del virus que produce dicha enfermedad, que desprende de las más recientes investigaciones realizadas por el doctor alicantino don Francisco Mas y Magro.

El doctor Mas y Magro, oriundo de Crevillente, ha dedicado toda su vida profesional a las investigaciones hematológicas, recluido en su laboratorio particular de Alicante, ciudad en la que reside desde hace muchos años. Numerosos descubrimientos de gran importancia en el campo de la hematología lo han consagrado como un clásico mundial en esta rama de la investigación médica y le proporcionaron distinciones de destacados centros universitarios extranjeros, con los que ha mantenido contacto constante, participando en numerosos Congresos internacionales y otras reuniones técnicas.

Presentado el Dr. Mas y Magro sobre el estado actual de sus investigaciones sobre la leucemia humana, ha manifestado que el año 1930, en la sección de hematología que dirige, logró por vez primera la transmisión de dicha enfermedad y durante el año siguiente, pudo determinar importantes condiciones lógicas del virus leucémico.

Respecto de las posibilidades de curación de esta enfermedad, ha afirmado que la atenuación del virus de la leucemia crónica producida en los cobayas, se descubren posibilidades para la curación de este mal en el hombre, así, ha agregado, la falta de un remedio, que hasta ahora no poseía la medicina, puede aplicarse por la inactivación del virus, lo que puede lograrse por medio de la administración a los enfermos de plasma humano, ya que éste, como se ha demostrado con otros virus y entre ellos el de la parálisis espinal infantil, ejerce evidentes efectos de antiviral.

El doctor Mas y Magro continúa plenamente dedicado, con su hijo, a las investigaciones sobre esta materia y en este sentido está en contacto con el doctor Waksman, que ha descubierto un antibiótico activo para los virus, llamado "erlichine", cuyo empleo parece, en principio, que podría resolver la curación de la terrible enfermedad aunque hasta ahora no se ha pasado de la primera etapa de ensayos experimentales.—Cifra.

tado hoy esta capital. Fueron saludados por el gobernador civil, el presidente de la Diputación y el alcalde, en unión de los cuales recorrieron los monumentos artísticos de la ciudad. Se trasladaron en primer lugar, a las ruinas del Alcázar, para visitar el museo de recuerdo del asedio, la cripta, la enfermería y la estancia que fué despacho del general Moscardó. El gobernador civil de la provincia, don Andrés Marín, uno de los defensores de la fortaleza, explicó al ministro sirio las circunstancias en que se desarrolló el asedio al glorioso baluarte.—Cifra.

ALMUERZO DE CONTRATERMINIDAD EN PALMA

Palma de Mallorca. — A mediodía, el jefe de la base naval de Baleares almirante Contreras, ha obsequiado al jefe de la división naval norteamericana, surta en aguas de Mallorca, y a los comandantes del crucero "Pittsburg" y de los cuatro navios auxiliares, con una comida en un céntrico hotel, que ha transcurrido en medio de la habitual confraternidad de los marineros. Hoy han desembarcado mayor número de marineros norteamericanos que en los restantes días, los cuales frecuentan los paseos, bares y cafés.—Cifra.

VISITA DEL EMBAJADOR AL ALMIRANTE

Barcelona. — El embajador de los Estados Unidos, Mr. Mac Veagh visitó esta mañana el buque insignia de la VI Flota, donde fue recibido con los honores correspondientes, pasando a cumplimentar al almirante Cassidy, en unión del cual estuvo después en el portaaviones "Midway". A las 15,35 horas Mr. Mac Veagh ha emprendido el viaje de regreso a Madrid en la avioneta de la Embajada.—Cifra.

BAUTIZOS Y CONFIRMACIONES EN VALENCIA

Valencia. — Siete marineros del portaaviones "Leyte", de la escuadra norteamericana, han sido bautizados, y ellos y otros diez más, confirmados esta mañana en la Catedral, en una impresionante ceremonia en la que actuó en los bautizos el capellán católico del buque, P. Wodowicz, y de Prelado confirmante, el Arzobispo de Methema, monseñor Lison. La ceremonia se efectuó a las doce el mediodía, con el templo repleto de fieles.—Cifra.

Un petrolero italiano se dirige a Abadán

El Cairo. — En los círculos de los armadores de El Cairo, se declara que el buque cisterna italiano "Mariella", que pasó por Suez la semana pasada, se dirige a Abadán para intentar cargar petróleo persa. Perteneciente a la Compañía Italiana de transportes marítimos de Genova y fue fletado por una empresa de Roma. No ha habido confirmación oficial de esta información. Como se recordará, la semana pasada, un tribunal de Adén condenó un intento similar del "Rose Mary", con bandera panameña, por considerarlo ilegal.—Efe.

Una misión militar rusa deja Roma

Estaba allí desde la rendición

El Ministerio del Exterior no ha hecho ningún comentario

Roma. — El Ministerio de Asuntos Exteriores italiano, anuncia que una misión militar soviética ha salido del país a requerimientos del Gobierno italiano. La misión ha estado en Roma desde la firma del tratado con el propósito de buscar y reparar cualquier ciudadano soviético que pudiera hallarse en Italia. Se ignoran los motivos que han producido el requerimiento italiano.—Efe.

Hará buen tiempo

Madrid. — Tiempo probable: Mejoría en el Golfo de Vizcaya, Buen tiempo en el resto. Probable formación de nieblas en el Duero. Temperaturas extremas: Máxima de veinte grados en Alicante y de siete grados bajo cero en Cuenca.—Cifra.

Guipúzcoa establece el teléfono automático en gran parte de la provincia

San Sebastián. — El próximo viernes, a las doce de la noche, entrarán en servicio las quince centrales automáticas de teléfonos, implantándose al mismo tiempo en Guipúzcoa, el servicio automático provincial directo entre abonados.

La capacidad de estas quince centrales, es de once mil quinientas líneas, y las centrales son: Andoain, Elbar, Egolabar, Tolosa, Tellería, Hernani, Irún, Ibañeta, Oyarzun, Pasajes, Plazencia, Rentería, Fontes y Usurbil.

Con la inauguración de estas centrales, el setenta y cinco por ciento de los teléfonos de la Compañía Telefónica en Guipúzcoa, serán automáticos.—Cifra.

Mac Arthur repele un ataque del presidente Truman

Acusa a la Casa Blanca de haber impedido la victoria en Corea

Nueva York. — El general Douglas Mac Arthur dice en unas declaraciones, que carece de toda prueba la acusación lanzada contra él por el presidente Truman, de haber desobedecido sus órdenes en Extremo Oriente y de ser responsable de deserciones en las fuerzas armadas. Al repeler el ataque presidencial, Mac Arthur acusa a Truman de actuación injusta y arbitraria y dice que toda deserción que haya habido se puede atribuir más bien a falta de fe en la política del Presidente. "Si esas deserciones son ciertas, cosa que ha sido desmentida recientemente por el Departamento de Defensa, será más realista —agrega el general— atribuir a la falta de fe en la política de apaciguamiento del Presidente Truman, que impidió la victoria de nuestras fuerzas en Corea cuando tal triunfo estaba al alcance de su mano, hace ahora veintidós meses".

Grave reyerta política en una ciudad de Italia

Monárquicos y neofascistas se enfrentan con la policía

Nápoles.—Una persona resultó muerta y otras siete, heridas, en una reyerta política en Palma Campania, a unos 30 kilómetros de Nápoles. La lucha comenzó a causa de una orden de la Prefectura, disolviendo una coalición en el Gobierno local del Movimiento Social Italiano, y el partido monárquico. En la manifestación de protesta que siguió, una policía resultó muerta y otros varios heridos al ser volcado un coche de la policía. Algunos de los manifestantes parece que asaltaron el Ayuntamiento, donde se atrincheraron hasta que la policía abrió fuego. El Gobierno local fué disuelto porque —según la Prefectura— en el recuento de votos de las elecciones locales administrativas del pasado año se demostró que los cristiano demócratas habían ganado las mismas y no el M. S. I. y los monárquicos como se había creído en un principio.

China se queda sin misioneros

Roma. — Al terminar el año 1952, quedan en China tan sólo 723 misioneros extranjeros, según el Boletín de noticias de la Agencia Fides. Se agrega que durante el pasado año fueron expulsados 1.105.—Efe.

Mayer no variará la política francesa en la defensa europea

Washington.—El departamento de Estado ha sido informado, según fuentes fidedignas de crédito, por la Embajada francesa, de que el primer ministro René Mayer trata de mantener intactas las cláusulas principales del tratado sobre la comunidad de defensa europea, y que los cambios afectan, más bien a los anexos del mismo.

Los cambios propuestos, según se ha dicho al departamento de Estado, permitirían que los oficiales y suboficiales franceses puedan ser destinados, igualmente a las fuerzas francesas en Indochina y Norte de África, así como al proyectado ejército europeo.

En cuanto a la cuestión del Sarre, las indicadas fuentes manifiestan que Mayer no insistirá en que el estatuto del Sarre sea ratificado por los parlamentos francés y alemán, antes de la ratificación del tratado del ejército europeo.

En los medios citados se dice que René Mayer hablará el próximo miércoles en el Club de Prensa angloamericana de París, esperándose que dará explicaciones más completas sobre la comunidad de defensa europea y sobre el Sarre.—Efe.

QUEDA COMPLETO EL GOBIERNO. París.—René Mayer ha completado la formación del décimo octavo Gobierno francés de la postguerra. La principal sorpresa en las designaciones de hoy ha sido la de retener a Maurice Schuman como ministro de Estado para Asuntos Exteriores. Se cree que sería eliminado del Gabinete, lo mismo que Robert Schuman. También ha sorprendido la designación para secretario de estado de Sanidad uno de los "disidentes" "gaullistas", Pierre Cointaud, que pertenece ahora al partido de Acción Social Republicana. Es el segundo "gaullista" disidente que forma parte del Gobierno. El primero fué Henri Bergassez, ministro de ex-combatientes.

El nombramiento de Maurice Schumann, que deja la política exterior en manos del M. R. P., se considera en algunos círculos como indicio de que René Mayer piensa seguir la política de unidad europea de Robert Schumann desde 1948.

Los otros nueve miembros del Gabinete son: André Colin (M. R. P.), secretario de Estado para el Interior. André Vorin (radical socialista), para Bellas Artes. Jean Masson (radical socialista), para supervisión técnica de la Juventud y los Deportes.

Jean Ramonou (campesino independiente), para Marina Mercante. Guy Petit (campesino), para Agricultura. Kenri Callevet (radical socialista), para Ultramar. Duprex (M. R. P.), para la Presidencia del Gobierno.—Efe.

SABOTAJE EN MARRUECOS. Casablanca.—En los últimos días se registra un recrudecimiento en los actos de sabotaje. Ha habido un intento para hacer descarrilar el rápido Casablanca-Marrakech, en la pasada noche. Los agitadores cortaron las líneas telefónicas de las afueras de Casablanca.—Efe.

Naguib confía en lograr un acuerdo honorable con Londres

Londres.—El diputado laborista Richard Crossman, que colabora en el semanario "Sunday Pictorial", publica un artículo en el que dice que el jefe del Gobierno egipcio, general Naguib, hizo constar en una entrevista: "Diga a Mr. Eden, de mi parte, que confío en que podamos alcanzar un acuerdo honorable. Pero que el pueblo egipcio está impaciente y la oportunidad no puede tardar".—Efe.

DECLARACION ANTIBRITANICA

El Cairo. — El comandante Magdi Hashanneim, ayudante del primer ministro, general Naguib, ha declarado que el pueblo egipcio debe comprender que los ingleses "son sus enemigos y que hay que desembarazarse de ellos". Hashanneim se dirige a grupos de oficiales del Ejército en Lamia, cerca de Port Said. Agregó que hay que decir al pueblo británico que "el es la causa de la pobreza y de la crisis económica de Egipto". "Cada ciudadano irán al campo de batalla. Esto no es una mera conversación, como en el antiguo régimen. Hay que decir al pueblo que los oficiales al mando de Naguib, están pidiendo a todas horas la expulsión de los ingleses".

Se recuerda que en el mes de Octubre, fue el teniente coronel Nasser, quien amenazó con una guerra de guerrillas en la zona del Canal, a menos que las fuerzas inglesas la evacuasen.

Se comenta en los círculos políticos de esta capital, que el propio Naguib ha permanecido silencioso ante las nuevas demandas de expulsión de los británicos, aunque ha expresado su apoyo a las aspiraciones nacionales de Egipto, pero desde su llegada al Poder no ha abogado por el empleo de la fuerza para conseguir el fin propuesto.

Hoy comienza en El Vaticano el Consistorio convocado por Su Santidad

Ya están en Roma la mayoría de los prelados que serán elevados a a dignidad de Principes de la Iglesia

Ciudad del Vaticano. — A las diez de la mañana del lunes comienza en la Basílica de San Pedro el Consistorio convocado por Su Santidad el Papa Pío XII. Casi todos los miembros del Sacro Colegio se encuentran ya en la Ciudad Eterna, así como la mayoría de los Prelados que serán elevados a la dignidad de príncipes de la Iglesia. De los veinticuatro nuevos Cardenales, no asistirán los que actualmente son Nuncios apostólicos en Madrid, Lisboa, París y Roma, que recibirán el capelo de manos de sus respectivos Jefes de Estado. No asistirá tampoco el Cardenal Mindszenty, Primado de Hungría; monseñor Stepinac, arzobispo de Zagreb, y monseñor Vyszinski, arzobispo de Varsovia, que no pueden hacerlo por las actuales circunstancias políticas. En el Consistorio quedará completado el número de Cardenales de que se compone, tradicionalmente, el Sacro Colegio, aunque hasta hace años nunca hubiera alcanzado esta cifra.

En el celebrado en 1946 fueron creados dos cardenales. Benedicto XIV creó 27 Cardenales y Pío VII, 21, en el año 1861, pero reservó diez "in petto", informando al Sacro Colegio, que anuncia el nombre de éstos posteriormente. Esta práctica de reservar los nombres "in petto" produjo un caso en el que el Pontífice murió antes de haber anunciado el nombramiento de uno de ellos. PERSEGUIDOS Ciudad del Vaticano. — Una de las primeras apariciones en público del Sacro Colegio, con su total máximo de 70 miembros, se celebrará el domingo próximo, día 18, cuando los Cardenales que lo integran se reúnan en la Basílica de Santa María la Mayor para llevar a cabo una cruzada especial de oraciones en favor de los fieles que sufren persecución más allá del telón de acero.

Esta ceremonia se hará siguiendo las líneas del llamamiento hecho por el Papa Pío XII en su Encíclica "Orientales Ecclesias", de 30 de Diciembre último y comenzará a las cinco y media de la tarde hora española.—Efe.

Se ofrece una condecoración al jefe de la frontera de Irún Sr. Ortega

Irún. — En la Casa Consistorial ha tenido lugar el domingo, el acto de imposición de la Gran Cruz del Mérito Civil, a don Julio Ortega, coronel jefe de la frontera.

El acto ha sido organizado por el Ayuntamiento de la ciudad. Bajo la presidencia del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Tomás Garcano Goñi, dió comienzo el acto, concediéndose el uso de la palabra a la primera autoridad local. El alcalde Aguirreche, resaltó las virtudes patrióticas y castrenses del honradísimo jefe de la frontera. Encomendado y terminó haciendo entrega de un artístico pergamino, donación de la ciudad de Irún al coronel don Julio Ortega.—Cifra.

LA SEMANA de España del extranjero

CON la festividad de Reyes concluye el que podríamos llamar "ciclo de fiestas navideñas" en España y apunta fecha final tiene un especialísimo carácter infantil, significando la copiosidad de todas las inocentes ilusiones de los pequeños. En Reyes, los niños viven un día magnífico y al conjuro de su alegría, los hogares se inundan de las más pura dicha. España entera guarda celosamente las tradiciones al respecto y por ello, al registrar su celebración, hemos de recoger todo el aparato externo que acompaña a estas fiestas "ad hoc", cabaletas de los Magos y, en fin, ese inherente atractivo que tanto suse para el niño en general que, en Reyes, tiene uno de sus grandes días.

Se celebra el mismo día de Enero la Pascua Militar. Con tal motivo hubo recepciones y visitas a los más acaudalados jefes del Ejército, ya en estado de jubilación. En el Palacio de El Pardo, S. E. el Generalísimo recibió a diversas comisiones militares que acudieron a cumplimentarle, bajo la presidencia de los ministros de las tres Armas. Llegó a Madrid, el ministro de Negocios Extranjeros de Siria, doctor Zafar Rifa'i, venido a España en viaje oficial y previa invitación de nuestro Gobierno. Fue recibido en el aeropuerto de Barajas por el señor Martín Arjao, con quien sostuvo más tarde larga y cordial entrevista. El doctor Rifa'i cumplimentó también al doctor Ullilo a quien, en nombre de su país, impuso el collar de la Orden de las Omevas, máxima condecoración siria. La estancia del ministro sirio —que se dispone a recorrer diversos lugares de nuestra Patria— es una prueba más

de los amistosos lazos que unen a España con el mundo musulmán y que en el presente, se ha jalonzado con la firma de un importante tratado hispano-sirio.

Treinta y una unidades de la VI Flota norteamericana del Mediterráneo, visitan —como señal de cortesía y buena voluntad— siete puertos españoles. El grueso de esta Armada, ha fondeado en Barcelona, con el buque insignia en que viaja el almirante jefe Mr. Cassidy. Los demás puentes son los de Tarragona, Castellón, Valencia, Palma, Málaga y Sevilla. En todos los casos, la cordialidad que preside las relaciones entre Norteamérica y España —singularmente al margen de lo oficial— se pone de manifiesto y los marineros estadounidenses están recibiendo constantes muestras del afecto popular, en correspondencia al simpático objeto de su visita que ha de durar hasta el próximo día 15.

Recorremos también importantes declaraciones de los ministros de Agricultura y Hacienda, de las que destaca la afirmación del primero de que el recientemente aprobada Ley de redistribución parcelaria va a ser aplicada sin tardanza y las revelaciones del segundo en el sentido de que, por vez primera en los últimos años, se ha liquidado el presupuesto con un notable superávit.

Anunció el propósito de la R. C. A. yanki de montar una importante factoría en Madrid y se ha informado de que en su proyecto de presupuestos para el próximo ejercicio, Truman ha incluido dos asignaciones para España, entre ellas los 125 millones de dólares concedidos por el Congreso hace algún tiempo.

CHURCHILL ha pasado la semana —puede decirse, ya que se trasladó a Jamaica el viernes— en los Estados Unidos, celebrando entrevistas con Eisenhower y con el presidente Truman. No han sido explícitos los informes relativos a estas conversaciones y apenas si se puede hablar de los temas discutidos por el primer inglés con las dos máximas figuras de la política yanki sino en términos generales. Parece, sin embargo, que el jefe del Gobierno británico ha tratado de interesar al presidente electo del gran país americano en la necesidad de apoyar preferentemente todos los planes y proyectos de defensa en Europa, con prioridad a las demás partes del Mundo, incluso Oriente. Como es lógico —aparte el hecho indudable de que no sólo habla de ser el pedir esto la única o principal razón de su viaje— las pretensiones de Churchill, que son no únicamente las de su país, sino también las de Francia y otras naciones occidentales de las cuales, en cierto modo, aquel ha sido aliado.

Sobre el particular, se ha sabido lo que dijo la cadena de periódicos "Scrip-Howard", indicando que Eisenhower se limitó a decir al primer ministro inglés que seguía apoyando con interés la causa europea, cosa que no compromete a nada y que, sin defraudar, tampoco equivale a decir que el apoyo está antepuesto a todo. Tal actitud concuerda exactamente con la política preconizada por el triunfante candidato republicano en su campaña electoral y que está fundamentada en el hecho indiscutible de que al gran enemigo —al comunismo— hay que hacerle caer en todos. Truman dirigió al congreso su

anual mensaje —esta vez no lo leyó personalmente— adoptando un tono de franca acusación a Moscú. Culpó claramente —una vez más— al dictador del Kremlin de la tragedia actual del Mundo, previniéndole del riesgo que para el régimen soviético y para la misma Rusia entrañaría una nueva guerra. Basa sus manifestaciones el presidente yanki en el progreso alcanzado por Estados Unidos en el aspecto atómico, muy singularmente con la posesión de la bomba X, experimentada hace algún tiempo en Eniwetok. También ha presentado el propio Truman ante las Cámaras el proyecto de presupuestos para el próximo ejercicio. Se eleva a cerca de 80.000 millones de dólares de los que más del setenta por ciento serían dedicados a planes de defensa en el interior y en el extranjero. Una buena parte se emplearía en el desarrollo de nuevas armas.

El evidente contraste que, en todos los órdenes se advierte entre Alemania occidental y la dominada por los soviets, demostrando hasta qué punto el comunismo es capaz de simular las virtudes de un pueblo como el germano, está alcanzando extremos que a los rojos no les favorecen nada en sus fines políticos. Efectuense el sistema de que en el último mes casi 16.000 personas —a pesar de todos los obstáculos— buscaron cobijo en la zona occidental. Como nube de humo, el comunismo ha "buscado" enseguida a quien echar la culpa. En una maniobra de distracción, han surgido pugnas internas que anuncian perlas y depuraciones, incluso se llega a tirar contra el jefe del Gobierno, Otto Grottel, que pudiera muy bien ser sacrificado como "gran responsable".

Terminó el Congreso socialista asiático

Rangún. — Como acto final del Congreso socialista asiático, se celebró una concentración en el Estado de Rangún, con asistencia de varios miles de personas. Hicieron uso de la palabra, entre otros, los delegados de los partidos socialista de Japón, India, Pakistán e Inglaterra. Attlee dijo, principalmente: "Esto aquí como representante de la Internacional Socialista para expresar a mis colegas nuestra simpatía por nuestros camaradas de Asia y hacer todo lo que podamos para ayudarles en la tarea que han emprendido. Creo que los pueblos de Asia y Europa, se necesitan mutuamente. Ambos tienen algo con que contribuir al bienestar de todos. El Oeste tiene la habilidad que ha de abrir la puerta de la riqueza del Este para beneficio de los pueblos orientales, siempre que éstos se hallen dispuestos a colaborar".

El navegante solitario cruzó el Atlántico leyendo el "Quijote"

París. — El navegante solitario Alain Bombard, que acaba de ser condecorado con la Gran Medalla de Plata de París, declaró a los periodistas que durante su travesía del Atlántico leía a Miguel de Cervantes y a Rabelais. "Sin embargo, hubo bastantes ocasiones —añadió— en que decidí suspender la lectura del "Quijote" porque las comilonas de Sancho Panza me hacían la boca aguda".—Efe.

PROYECTILES A LA VELOCIDAD DEL SONIDO

Washington. — Con el permiso del Departamento de Estado, la Boeing Airplane Company, anuncia que ya a finales de 1949, había llegado dicha empresa a la construcción de proyectiles dirigidos desde tierra que cruzaban el espacio a la velocidad del sonido, y que desde dicho año, los experimentos han llegado a un "nuevo avance".

Agrega que más de cien proyectiles "X-88" fueron disparados desde 1945 a 1949 en Wenotover (Utah) y en la base de la fuerza aérea Holloman, cerca de Alamogordo (Nuevo México).—Efe.

PLATILLOS VOLANTES EN PORTUGAL

Lisboa. — Cuatro discos voladores en apariencia, fueron vistos sobre la localidad de Minas de Panasqueira, alrededor de las cuatro de la tarde. Su paso atrajo la atención de muchas personas, que apreciaron un ruido similar al de una bicicleta de pequeña potencia. Los cuatro discos, en vuelo vertiginoso, desaparecieron dejando tras de sí un rastro de humo. En determinado momento, uno de los discos se destacó un poco de los tres restantes y parecía que hubiese disminuido mucho su velocidad. Después, aumentaron los cuatro discos de nuevo la velocidad y desaparecieron en el horizonte.—Efe.

Magnífico partido del Burgos en Zatorre

(Viene de cuarta página)

Tras el anduvieron inquietos los defensas y de sus pies nacieron muchas situaciones de peligro. El Burgos, indudablemente, tiene en Vaquero, al realizador que tanto hemos echado en falta "Pancho" fue también otro jugador destacado, prodigando el remate, desplazándose a todos los terrenos y bregando incansablemente. Masos, Arias y Ara completaron una línea peligrosísima y el primero aparte de fraguar el primer gol consiguió otro magnífico. Dadas las condiciones del terreno, resultado eficaz y acertada la labor de Arias y Ara, valientes y acertados en todas sus intervenciones. El Caudal, con potencia, juventud y buena preparación física, dio una grata impresión en el público burgalés. Jugó con corrección y deportividad, no se en-

regó nunca y se hizo merecedor al unánime elogio del público. Agil, clásico y afortunado en ocasiones, su portero, para el tanto hasta lo "imparable". Energicos y contundentes los defensas, sobresaliendo Ciuentes, sobredibujando los medios, al jugar la mayor parte del encuentro a la defensiva. Rapidísimos los delanteros, con un trío de ataque peligroso, en el que destacan los interiores Fuentes y Martín. El delantero centro acusó buenas dotes de rematador y los extremos jugaron cuantos balones llegaron a sus botas. En resumen, un magnífico conjunto, superior a muchos de los que esta temporada hemos visto desfilar por Zatorre. La labor del colegiado gallego señor Fernández Griem, ayudado por liniers de su mismo Colegio,

puede considerarse como imparcial y aceptable, si bien no aplicó exactamente la ley de la ventaja. La verdad es que sus decisiones los dos bandos contentados. La entrada fue buena, por cuanto al registro de taquilla se vio embarrado, a consecuencia de la nieve. Alineaciones: Burgos: Emery, "Pirulo", Barrios, Marco; Bilbao, Ciemen, Arias, "Pancho", Vaquero, Ara y Masos. Caudal: Lozano; Casuco, Sporto, Ciuentes; Oscar, Tines; Pentillo, Fuentes, Insa, Martín e Izaguirre.

una falta de Carlsson. A continuación en otra jugada peligrosa de los burgaleses, Acuña se lesiona en la cara en un encontronazo. A los cuarenta y tres minutos, remata Osvaldo a gol y logra el segundo para los locales. En el segundo tiempo, a los veintinueve minutos Lechuga, remata de cabeza. El esférico se desvió por el palo y recoge Osvaldo que marca el tercer gol. Los corchises se crecen y a los veinticinco minutos, un fallo de la defensa madrileña le aprovecha Corcuera para marcar el cuarto gol, y a los 34 minutos Osvaldo consigue el quinto.

Los partidos de Primera División

(Viene de cuarta página)

Madrid. — Sevilla, 7; (Domenech, 4; Arza, 2 y Urcilla), Gijón, 1; (Grau). Alineaciones: Sevilla.—Bustos; Guillemon, Campanal, Navarro; Ramoni, Enrique; Mangui, Arza, Araujo, Domenech y Urcilla. Gijón.—Sion; Tamayo, Altisen, Cabal; Medina, Molinico; Cholo, Grau, Prendes, Narro y Sánchez. Arbitro Garcia Villaverde, que estuvo discreto.

Madrid. — Sevilla, 7; (Domenech, 4; Arza, 2 y Urcilla), Gijón, 1; (Grau). Alineaciones: Sevilla.—Bustos; Guillemon, Campanal, Navarro; Ramoni, Enrique; Mangui, Arza, Araujo, Domenech y Urcilla. Gijón.—Sion; Tamayo, Altisen, Cabal; Medina, Molinico; Cholo, Grau, Prendes, Narro y Sánchez. Arbitro Garcia Villaverde, que estuvo discreto.

Madrid. — Sevilla, 7; (Domenech, 4; Arza, 2 y Urcilla), Gijón, 1; (Grau). Alineaciones: Sevilla.—Bustos; Guillemon, Campanal, Navarro; Ramoni, Enrique; Mangui, Arza, Araujo, Domenech y Urcilla. Gijón.—Sion; Tamayo, Altisen, Cabal; Medina, Molinico; Cholo, Grau, Prendes, Narro y Sánchez. Arbitro Garcia Villaverde, que estuvo discreto.

(Viene de cuarta página)

Madrid. — Sevilla, 7; (Domenech, 4; Arza, 2 y Urcilla), Gijón, 1; (Grau). Alineaciones: Sevilla.—Bustos; Guillemon, Campanal, Navarro; Ramoni, Enrique; Mangui, Arza, Araujo, Domenech y Urcilla. Gijón.—Sion; Tamayo, Altisen, Cabal; Medina, Molinico; Cholo, Grau, Prendes, Narro y Sánchez. Arbitro Garcia Villaverde, que estuvo discreto.

(Viene de cuarta página)

Madrid. — Sevilla, 7; (Domenech, 4; Arza, 2 y Urcilla), Gijón, 1; (Grau). Alineaciones: Sevilla.—Bustos; Guillemon, Campanal, Navarro; Ramoni, Enrique; Mangui, Arza, Araujo, Domenech y Urcilla. Gijón.—Sion; Tamayo, Altisen, Cabal; Medina, Molinico; Cholo, Grau, Prendes, Narro y Sánchez. Arbitro Garcia Villaverde, que estuvo discreto.

(Viene de cuarta página)

Madrid. — Sevilla, 7; (Domenech, 4; Arza, 2 y Urcilla), Gijón, 1; (Grau). Alineaciones: Sevilla.—Bustos; Guillemon, Campanal, Navarro; Ramoni, Enrique; Mangui, Arza, Araujo, Domenech y Urcilla. Gijón.—Sion; Tamayo, Altisen, Cabal; Medina, Molinico; Cholo, Grau, Prendes, Narro y Sánchez. Arbitro Garcia Villaverde, que estuvo discreto.

HOY 12

DE ENERO

SANTOS: Juan ob., Arcadio, Modesto, Castulo, mrs., Benito, Alfredo, abs.

SOL: Sale a las 7,37 Se pone a las 17,10.

LUNA: Sale a las 4,42. Se oculta a las 13,44

Luna nueva el día 15

Van de este año 12 días.

Faltan 353 días

Las Cajas de Ahorro celebran la fiesta de la Sagrada Familia

Las entidades bancarias Caja de Ahorros Municipal y Caja de Ahorros y Monte de Piedad del Circulo Católico de Obreros, celebraron ayer la festividad de la Sagrada Familia, bajo cuya advocación y patrocinio se encuentran las expresadas Cajas de Ahorro.

A las diez y media de la mañana, y en la capilla de la Sagrada Familia de la Iglesia de Padres Jesuitas, el Superior de esta Residencia, reverendo Padre Garcia Ortiz, dijo una solemne misa rezada, a la que asistieron el alcalde edil señor Dancausa, el director de la Caja de Ahorros Municipal, don Aurelio Gomez Escobar, el director de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad del Circulo, don Jose Maria-Cristobal Espinosa, consejeros de ambas entidades y funcionarios en general.

Durante el Santo Sacrificio de la Misa, actuó la Schola Cantorum del Circulo, que interpretó preciosas composiciones religiosas.

Talleres Graficos "Diario de Burgos" Calle Victoria 13 - Teléfono 2015

Vida burgalesa

Asistencias en la Casa de Socorro

Durante el día de ayer, se prestaron las siguientes asistencias en la Casa de Socorro: Juan Ignacio Moreno Garcia, de ocho años, que vive en Puebla número 22, de herida contusa con pérdida de pequeños tejidos en los dedos meñique y anular de la mano izquierda; se cortó casualmente con un cristal.

Antonio Ortega Escudero, 17 años, Villalon número 42, fuerte contusión en el codo derecho; por caerse. Josefina Puente, 15 años, Santo Domingo de Guzman número 9, distensión en el antebrazo izquierdo; por caerse.

Jos Antonio Miguel, once años, Santa Ana número 33, de herida contusa en el primer espacio interdigital de la mano derecha, de unos cuatro centímetros de extensión; se cortó casualmente.

Boletín meteorológico

BAROMETRO.—A las ocho de la mañana, 692,9; a las dos de la tarde, 692,6; a las siete de la tarde, 692,3.

TERMOMETRO.—Temperatura máxima, 4,4 grados a las 15,30 horas; mínima, 0,4 grados a las 1,30 horas.

Farmacias de guardia Hoy, lunes, prestaran servicio de guardia las farmacias de los señores siguientes: Garcia Real, plaza de José Antonio número 19 y Gonzalez Iglesias, Sanz Pastor número 7.

Cesan los temporales

Después de más de dos semanas de intensos temporales de heladas, frío y nieve, mediada la semana ultima, la temperatura inició un proceso de elevación, concluyendo así una de las más persistentes "olas de frío" que se recuerdan en los últimos tiempos. La comunicación con la provincia, por carretera, ha entrado en fase de normalidad.

Excursión a Vitoria

La organiza la Asociación del Fomento del Turismo con el fin de que los que deseen puedan presenciar el partido de futbol el domingo día 15 entre el Burgos C. F. y el Deportivo Alavés. Salida de Burgos, a las 10,30 horas. Llegada a Vitoria, a las 22,00 horas.

El lector habrá podido apreciar nuestra repugnancia a sacar provecho fácil de asunto siempre tan tentador como "la temperatura ambiente" cuando casi durante un mes Burgos y buena parte de España han sufrido los efectos de un invierno que bien puede ser calificado como el más riguroso de —al menos juzgado ahora— bastantes años a esta parte. En tantos días, ni una sola vez aludieron nuestros comentarios a motivo de tan indeseable actualidad; pero ha llegado el momento de variar la propia actitud. Precisamente ahora, cuando parece haber cesado —durará mucho la pausa?— es cuando estimamos una atención antes desviada. Y si es así, no se diga que no acertamos a estar a la altura de las circunstancias. Reconocemos —entrados ya en materia— que, en efecto, el temporal de frios, nevadas y hielos, iniciado cuando el postrer mes del año ido alcanzaba su mitad, poco más o menos ha ofrecido unas características de duración —no hablamos de intensidad— nada corrientes. Nos sirven de referencia, bueno será aclararlo, los diez o doce inviernos últimos, notables porque la crudeza de los elementos no llegó a extremos anteriormente normales, compensándose con una mayor duración "estacional", que nos dejaba sin primavera. ¡Si hasta llegamos a creer que el clima había cambiado o estado en fase de variación! Sin duda, argumentos para pensar así no faltaban. Por lo dicho y porque una dilatada época de sequías hizo sospechar, incluso, mutaciones geológicas de tremendo alcance. Pero no todo fue una ilusión, una prueba más de ese orgullo de los hombres que todo lo interpretan a su modo, situándose siempre como centro de los acontecimientos. Ni mutación de eras, ni variación-perceptible, entendiéndose de climas. Simplemente, un peculiar modo de manifestarse los fenómenos meteorológicos, dentro del inexorable curso del proceso climático, que sigue invariable. Diez años para nosotros son bastante, a veces mucho. Pero pretender apoyarse en observaciones hechas a lo largo de un plazo tan insignificante dentro de la vida del Universo, como hemos pretendido, es ridículo. Bien podemos verlo ahora, cuando tantas suposiciones, temores y hasta solemnes y pseudo-prófeticas teorías han caído por tierra. Y todo porque llueve, hiela y nieva como siempre.

Naturalmente, las precipitaciones pudieron ser más copiosas. Desde el día 28 de Diciembre en que cayó la primera nevada hasta que recientemente —por cuanto tiempo?— lo ha dejado, transcurrieron casi dos semanas. Si en vez de caer los copos de forma intermitente y alcanzar exiguo tamaño, lo hubieran hecho sin cesar, con furia y cual si fueran trozos de algodón, a estas fechas andaríamos caminando entre zanjas y trincheras, completamente bloqueados. El temporal ha ofrecido diversos aspectos —mezclando nieblas, con heladas y nieve—, pero constituyendo un todo continuo, sin tréguas ni pausas. Por eso no vacilamos en calificarle de uno de los peores padecidos en mucho tiempo.

Como no hay mal que por bien no venga, son muchos los que se consuelan recordando el proverbio de que "año de nieves año de bienes". Si es así, desde luego que el comienzo de 1953 resulta prometedor. Lo que ocurre es que a nosotros, no hay razón que nos satisfaga del todo y estimamos que si, en efecto, las nevadas pueden ser causa de efectos favorables, también lo son de otros lamentables y tristes.

Pero, en fin; a que darlo vueltas. Estamos en invierno. Un invierno que esta vez lo es "de veras". Quien sabe si a lo mejor por eso mismo tras él vendrán una "primavera-primavera" y un verano digno de tal nombre. En tal caso, quizá valga la pena soportar con buen ánimo —el mejor posible— esta verdadera "marca de frío" que **AVIZOR** hemos padecido y seguiremos padeciendo.

Ha muerto D. Federico Martínez Varea

Cristianamente, como vivió, y tras larga y penosa enfermedad, ayer descansó en la paz del Señor el ejemplar caballero don Federico Martínez Varea, presidente del Circulo Católico de Obreros y de su Caja de Ahorros y Monte de Piedad.

En el mundo actual, donde faltan los caracteres íntegros de hombres cumplidores del deber, dispuestos a sufrir por la verdad y a sacrificarse por el bien común, don Federico Martínez Varea, era un ejemplo vivo del caballero cristiano. Su nombre enroncado con los orígenes del Circulo Católico de Obreros, destacó siempre en las actividades sociales y benéficas de Burgos.

Al fallecimiento de don Benito Martín, el año 1946, fue nombrado por aclamación presidente del órgano supremo del Circulo y desde la cima directiva coronó una fecunda vida entregada a la acción social católica.

Hace medio siglo, y como patrono, presidió aquella sociedad mixta de empresarios y obreros que bajo el nombramiento de "La Conciliación" produjo tantos beneficios de hermandad entre las clases laborales burgalesas.

Durante más de 30 años presidió, asimismo, la Congregación Mariana, colaborando con el que fue su maestro y apostol de la caridad reverendo Padre Aramburu. Presidió igualmente largos años las Conferencias de San Vicente de Paul. A su paso por el Ayuntamiento como concejal dejó pruebas de su excepcional valía.

Pero fue, sin duda, desde los cargos directivos del Circulo desde donde más resaltó su magnífico espíritu apostólico. Consagrado diariamente con sacrificio y desinteresadamente al desempeño de sus elevados y difíciles cometidos, compaginando con gran acierto en su régimen de gobierno la prudencia, la eficacia y la benevolencia, supo hacerse querer y respetar por todos.

Don Federico Martínez Varea, deja a su muerte al Circulo Católico de Obreros en el cenit de su prosperidad, como legado inapreciable que corona una vida ejemplar, quemada en ansias de justicia social y de apostolado; legado que significa, para Burgos un gran bien y un legítimo orgullo.

Al recoger la triste nueva del óbito de don Federico Martínez Varea, la "HOJA OFICIAL DEL LUNES", pretende recoger el sentimiento que el desgraciado suceso ha producido en la ciudad, elevando al Todopoderoso fervorosas oraciones por el eterno descanso del alma del finado y testimoniando la expresión del más sentido pésimo a su esposa e hijos, así como resto de la familia doliente, director espiritual y Circulo Católico de Obreros, a quienes de corazón se une en estas horas de prueba.

NOTA. — De modo especial, el Circulo Católico de Obreros de Burgos dedicará a su presidente fallecido, don Federico Martínez Varea (q. c. p. d.) solemnes honras fúnebres. Oportunamente será anunciada la fecha y hora de las mismas.

Profesionales

V. OJEDA CARCEDO APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION Analisis clinicos Rayos X. Metabolímetro. — Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5 Vitoria, 20, 1.º — Teléfono 1667

RICARDO CUEVA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Vitoria, 17, - 1.º dcha. - Teléfono, 1721

JOSE CARAZO PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER Del Hospital de Barrantes y Cruz Roja Vitoria, 36, 3.º — Teléfono 1591

E. Vigalondo Errasti GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Vitoria, 16 — Teléfono 3092

G. BAÑUELOS OCULISTA DE LOS SERVICIOS DE SANIDAD DEL EJERCITO BAZA MADRID 2

JOSE ALONSO Medicina Interna, corazón y nutrición RAYOS X Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6 Espolón, 32. — Teléfono 1912

CLINICA QUIRURGICA S. ARIAS CIRUGIA GENERAL Y ESPECIALIDADES SAN PEDRO CARDENA, 23 — TELEFONO, 2218. — SERVICIOS DE AMBULANCIA CONSULTA: VITORIA 10, 2.º — De 12 a 2

F. URRACA OCULISTA LAIN CALVO, 17 — TELEFONO 1311

I. LOPEZ SAIZ JEFE DE CLINICA DEL SANATORIO PSIQUIATRICO "SAN LUIS" Enfermedades mentales y nerviosas Consulta diaria de 12 a 2 Calle Santander, 19, 3.º

Sanatorio de Nuestra Señora de la Blanca CURAS DE REPOSO Enfermedades de Medicina general Fisionom. 33 — Tel. 2323 — Burgos

C. SUAREZ DE PUGA DIRECTOR SANATORIO "VIRGEN DE BEGORA" Enfermedades nerviosas y mentales Sanatorio, San Pedro Cardena, 21 Consulta: Avellanar, (De 12 a 2)

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

La mejor bebida CERVEZA La mejor cerveza EL LEON Distribuidores: FRIO INDUSTRIAL BURGALÉS, S. A.

D. FEDERICO MARTINEZ VAREA Presidente honorario de la Congregación Mariana, expresidente de la Conferencia de San Vicente de Paul Socio del Apostolado de la Oración y Presidente del Circulo Católico de Obreros Descansó en el Señor el día 11 de Enero de 1953, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad Q. E. P. D. Su Director espiritual, R. P. Aurelio Calzada, S. J.; su esposa, doña María del Carmen Redondo Cadiñanos; hijos, doña María Ascensión, doña María del Pilar, don Juan José y don Santiago; hijos políticos, nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia Suplican a sus amistades y personas piadosas, la asistencia a la Misa de Córporo Insepulto, que se celebrará en la iglesia parroquial de San Lorenzo el Real, mañana martes, día 13, a las ONCE Y MEDIA, seguidamente la conducción del cadáver al Cementerio de San José, acto piadoso por el que les quedarán muy reconocidos. Las misas que se celebran en la parroquia de San Lorenzo el Real y en las iglesias de la Merced y del Carmen, los días 12 y 13 serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Casa doliente: Santander, núm. 3. El Excmo. y Rvdo. Señor Arzobispo, ha concedido doscientos días de indulgencia en la forma acostumbrada. "LA HUMANIDAD" Gran Funeraria. — San Juan 5. — Teléfono 2004

Escenarios

De "tesoros escondidos" califica el "New York Times" a ciertos fragmentos de zarzuela española

Reciente éxito de Sainz de la Maza en la gran urbe norteamericana

Buero Vallejo tiene tres obras a punto de estrenar

Antonio Buero Vallejo, el autor de vistosa personalidad, ha terminado una comedia con destino a la compañía de Tina Gascón-Fernando Granada. La nueva obra llevará por título "Amanecer". También Buero Vallejo tiene de entregadas su comedia "El Luis Pirendes su comedia de puente" y para la compañía de Guillermo Marín, que dirige Guillermo Luca de Tena, la que se titula "Casí una obra se presentará esta comedia en Madrid en el teatro Alcazar en la primera quincena de este mes.

Conchita Montes, que ha obtenido en Madrid tan resonante éxito con la comedia "El bañador", tiene ya para ensayar y estrenar en provincias la obra "El caso del pasaporte de cadillo", de Miguel Mihura.

Carlos Llopis ha escrito una revista titulada "¿Dónde vas con esa espada?", a la que ha puesto música el maestro Fernando García Morcillo, y estrenará en el fuencarral de Madrid, en el mes de Febrero, la Compañía que encabeza el trío cómico Zori, Santos y Codeso.

La actriz Mercedes Prandés, que ha regresado a Madrid después de una larga gira por los países sudamericanos, formará nueva compañía y dirigida por Huberto Pérez de la Ossa, se presentará en un teatro madrileño el sábado de Gloria.

Maria Fernanda Ladrón de Guevara continúa al frente de su compañía en el Principal de la Comedia en La Habana, sumando éxitos con "La Papirusa", uno de sus grandes triunfos, y con "La Malquerida". La otra noche debutó el galán Carlos Larrañaga. Al lado de Maria Fernanda se destaca muchísimo el primer actor Antonio Prieto y también las damas jóvenes Carmen Bernardo y María Luisa Ramos.

Lola Flores, que a estas fechas sigue actuando en el Casino de Buenos Aires, estuvo unos días indisputada y guardando cama. Pero ya reapareció en el citado teatro, donde su arte, siempre festejado por peninsulares y portenios, ha vuelto a ser admirado. Lola Flores no va a filmar en los estudios argentinos, porque el contrato de su actuación teatral finaliza el primero de Enero, y ya tiene programada la continuación de su gira artística por la costa del Pacífico, hacia donde partirá inmediatamente.

En el teatro Argentino, de Buenos Aires, ha reaparecido, después de tres años de ausencia, el actor español Joaquín García León, con una obra original de Alberto J. Smuller y Francisco Matías Vidal, titulada "Españoles en América", cuyo argumento no se distingue, precisamente, por su originalidad, aun cuando mantiene una línea escénica de comunicativa percepción, en cuyo trámite obra con indudable eficacia la personalidad profesional de Joaquín García León.

Andrés Segovia dará su concierto semanal el 16 de Enero en Town Hall, de Nueva York, y, como de costumbre, ya no hay localidades. En la misma sala, Regino Sáiz de la Maza, ha obtenido la aprobación de la crítica, que lo consideró entre los primeros guitarristas del mundo.

Fernando J. Montilla, que fué

CINE CORDON
Colosal ESTRENO de una auténtica superproducción americana en tecnicolor ULTIMO DIA

RICHARD WIDMARK
WALTER BRICK
PALANCE
REGINA
GARDNER
SITUACION DESESPERADA
Director por técnicas
DIRECTOR LEWIS MILESTONE
Una historia inolvidable, emocionante y verídica
Sesiones, 5, 15, 7, 45 y 11 noche
precios populares

y pantallas

NO-DO teatral y cinematográfico

Siguiendo la costumbre de temporadas anteriores, las salas de cine de la ciudad, estrenaron la pasada semana.

En el cine Corcón se pasó "Situación desesperada", en tecnicolor. Se trata de una página más de la historia de la última guerra mundial, llevada a la pantalla con todo su verismo y crudeza, con momentos de extraordinaria emoción a lo largo de planos de combates captados con un pleno sentido realista. El heroísmo y las peripecias de la lucha forman el marco de esta película, interesante y bien desarrollada técnicamente. El principal protagonista Richard Widmark representa su papel de forma adecuada y sobria, como corresponde al tema. El magnífico dibujante y realizador cinematográfico Walt Disney ha producido una película más: encantadora, atrayente y simpática. La leyenda de "La Cenicienta", llevada al cine, adquiere matices y relieves acertados. Esta producción en color por tecnicolor y ha sido estrenada en el cine Avenida.

El "Gran Caruso", estrenada en el Gran Teatro, es la historia, sintetizada, del tenor italiano. El mejor acierto es sin duda la interpretación de la figura de Caruso, por Mario Lanza, una auténtica revelación del "bello canto". Es una colección de pasajes de las obras más famosas. Bien presentadas en cuanto a ambiente y decoración.

Finalmente "Siroco", que pasó el Coliseo es una película más de espionaje, desarrollada en el Oriente Medio, con escenas logradas técnicamente, pero sin originalidad en el tema ni en el desarrollo.

La capacidad de los estudios españoles permitiría hacer setenta y cinco películas al año

Falta -eso sí- material y utillaje moderno

El nuestro es uno de los países donde puede producirse más barato

Según una estadística formal, resulta que España es el décimo país productor de cine, en orden de importancia. Nuestra producción anual media es de unas 40 a 45 películas —los años buenos— y alguna vez —como ocurrió a las 50. Las tan cacareadas "crisis" solo sirvieron para estancar la producción española que se debate hoy en una asfixiante angustia; de una parte, la falta de una industria cinematográfica española; aquí se hace cine como una aventura, con la excepción de tres o cuatro empresas; se carece de sentido comercial; el productor trata de recuperar su inversión en tres meses, cuando la vida legal de una película es de unos cinco años y hay muchas que ruedan 10 y hasta 15 años por los salones de barriada. A esta falta de sentido comercial y de adaptación, se une la mediocridad artística de una producción que no deja de tener buenos temas y técnicos, pero que, empujada en buscar una comercialidad fácil, desperdicia las mejores ocasiones para hacer un cine de altura.

CAPACIDAD DE NUESTROS ESTUDIOS Y COSTE DE LOS FILMS

La capacidad de nuestros estudios permitiría en este momento la producción de 75 películas anuales. Hay en Barcelona cuatro estudios con siete "platos" y en Madrid siete estudios con 19 "platos". Nuestros estudios son amplios y capaces, pero carecen de material y utillaje moderno. Generalmente, estos estudios se alquilan, es decir, son de empresas distintas a las de producción; su coste diario —cada "plato" viene a ser de unas 4.000 a 6.000 pesetas.

A pesar de estos obstáculos, a pesar del miedo de los capitalistas españoles a invertir dinero en empresas cinematográficas lo cierto es que España es un país privilegiado en este sentido. Aquí se produce más barato que en ningún otro país.

Técnicos del Sindicato del Espectáculo han realizado unos estudios estadísticos de lo que cuesta una película española. Para ello han establecido dos categorías de "films": películas de lujo y modestas. Las primeras tienen un reparto de buenas primeras figuras, es decir, lo que aquí llamamos una "superproducción" —en algunas cintas, especialmente históricas y por ello de decorados muchos más caros, se llega a presupuestos de hasta 10 millones de pesetas—; las segundas son cintas decorosas, de rápido rodaje —ocho o diez semanas— y con decorados sencillos.

A pesar de que el coste de una película ha subido extraordinariamente —en 1934 una aceptable película española costaba 300.000 pesetas—, continuamos produciendo a un coste bajísimo. Los actores suelen cobrar —primeras figuras— de 100.000 a 500.000 pesetas por término medio, aunque hay casos como el de Paquita Rico, que en "María Morán" cobró medio millón de pesetas y una participación del 50 por 100 en los beneficios. Naturalmente, estas nóminas no tienen por qué estar en razón directa del valor artístico real de los actores. Otro tanto diríamos del director, que cobra de 150.000 a 350.000 pesetas.

EN ESTADOS UNIDOS

Pero insistimos en que estas cifras son modestas, sobre todo si se comparan con las de otros países. Una película norteamericana, equivalente a la más cara de las españolas citadas, tiene un coste calculado en pesetas, utilizando un cambio libre prudente —el de la Bolsa Libre de Zurich—, que en España supondría pesetas

58.099.710,56, es decir, una suma equivalente a unas 11 películas españolas de la clase A, como decíamos al principio.

Esta es la razón de que las Casas norteamericanas han ya iniciado sus producciones en España, independientemente de coproducciones. La economía que obtienen les compensa sobradamente de los desplazamientos.

SALA DE FIESTAS

3,30 y 11,30 Concierto y atracciones
7,30 Gran baile reunión de sociedad.
Ana María Grabalos, Arguelles Aloha, Hermanos Montemar y Truchado y su gran orquesta

COMO EN PLENODIA

LAMPARAS METAL-AUTO

METAL

Vida económica y financiera

La semana bolsística

En los tres días que trabajó la Bolsa de Madrid durante la semana recién terminada, el público prestó poca atención a la marcha de las cotizaciones de valores de dividendo, porque se dedicó a pulsar y a intervenir en la negociación de los distintos cupones, entre los que figuraron los de Explosivos como nuevos elementos cotizadores, sin que advirtiéndose una línea general en alza o baja.

Se ha reducido bastante el negocio en los distintos departamentos de acciones, y es de suponer, por la marcha de los cambios, que quedan sin cumplimentar órdenes de venta, que influyen diariamente sobre los precios. La mayoría de los movimientos fueron de pequeña cuantía, si bien faltasen algunos destacados, como el que se produjo en las acciones de El Aguila, que ganaron 25 enteros. En sentido contrario figuraron, con 10 de pérdida, Hidroeléctrica Española (acciones viejas) y Española de Petróleos; con 10, Fortuna Valdeirivas, y con 17, Construcciones Aeronáuticas.

Se han descontado numerosos cupones y dividendos durante este período semanal.

El grupo peor tratado fue el eléctrico, donde sólo avanzaron Electricidad de Madrid y Unión Eléctrica Madrileña.

BANCO DE SANTANDER
Banca - Bolsa - Cambio
Caja de Ahorros
Espolón, 12
BURGOS

Exito de un mensaje amoroso en un frasco de perfume

La historia que vamos a contar, absolutamente verídica, podría comenzar así: Erase una vez una joven italiana, llamada Lidia Cappelli, de 27 años. Desde su adolescencia tuvo que dedicarse a trabajar. Lo hacía en una fábrica de perfumes de Imperia, su pueblo natal. Consagraba sus días a empacar frascos de perfumes.

La casa en que trabajaba, exportaba sus perfumes al Japón y a Eritrea. Un día, sin decirse lo a nadie, desilizo en uno de estos frascos un trocito de cartón del tamaño de una tarjeta de visita. Sobre él escribió estas palabras: "Soy joven, rubia y sin amor. Escribime".

El frasco que contenía esta misiva fué embarcado con mu-

chos otros en un barco con destino a Africa, llegando finalmente a una perfumería de Asmara.

En esta perfumería entró un día un hombre, llamado Simón Bozzen, agente de publicidad. Pidió un frasco de perfume, y al llegar a su casa lo abrió, advirtiendo la presencia del cartón. Al principio creyó que se trataba de una broma, y no prestó más atención al asunto. Pero al día siguiente, volvió a encontrarse con el cartón tirado en el suelo, volvió a leer el mensaje, y después de muchas vacilaciones, escribió a la desconocida, poniendo en el sobre la dirección de la fábrica de perfumes de Imperia.

Cuando recibió la carta, Lidia se sintió sorprendida, divertida, intrigada y un poco inquieta. ¿Sería su comunicante un hombre de color, tal vez viejo y feo? Venció todas sus reservas y contestó a la carta.

Un acontecimiento histórico fué el que decidió: Eritrea, ex colonia italiana, fué agregada a Abisinia. Simón tuvo que abandonar Asmara, trasladándose a Italia. Algún tiempo después, él y Lidia se encontraron en Livorno.

Todas las dudas se disiparon entonces: Al verse por primera vez, ambos comprendieron inmediatamente que habían nacido el uno para el otro.

Pero como la astucia femenina jamás pierde sus derechos, Simón comprobó que Lidia le había mentado en una cosa: No era rubia, sino morena. ¿Por qué esta mentira?

—Porque sé que los hombres las prefieren rubias, y de esta manera pensaba tener más oportunidades, declaró ella.

Hasta entonces, sus compañeras de la fábrica de perfumes ignoraban el idilio; ahora que el epíteto feliz está próximo, les contó su maravillosa historia, terminando, además, que pudieran expulsarla de la fábrica por su atrevimiento.

Simón y Lidia van a contraer matrimonio la semana próxima.

...LOS TOROS DESDE LA BARRERA

Las cifras taurinas

El "afeitado" de los pitones de las reses, perfil de la pasada temporada

El aficionado de "Peña taurina", es muy dado a la cifra como base de sus argumentos de discusión. Lleva su "carnet" con las corridas torreadas por "Fulanete"; y los toros vendidos por la ganadería de "Furciales"; y las corridas de feria de tal capital; o el dinero que cobra tal torero, que es mucho más que el del lidiador de la acera de enfrente.

Inútil es meter a uno de estos taurinos en una discusión de orden doctrinal; se escarpará por la tangente de nuestra versión.

Ahora, en el tránsito del viejo año al nuevo, todo son balances y estadísticas, y rara es la tertulia tauromacá donde no se discute con el lápiz en la mano y un papel sobre la mesa. Quiere decir que esta pasión por el número está estos días en su período de máxima ebullición.

Don Antonio Pech Tabernero, con su maximum de toros vendidos y Antonio Ordoñez, con su marca mayor de corridas torreadas, son nombres que se lanzan a grito herido, como fundamento de prestigio y calidad.

Claro es que contra este alegato "numérico", surge el argumento "cualitativo", que proclama como mejor torero a Carlos Arzua, que actuó sólo en dos corridas (pero cobró un millón de pesetas por torrearlas) y surge igualmente el ejemplo del Conde de la Corte, que vendió pocas corridas (pero puso el mingo, con la bravura de sus toros, en la fiesta del Menteplió).

Esta visible discrepancia entre la

cifra exacta y la realidad más o menos fantástica, sube de punto al tocar el tema batallón, ruidoso, descomunal, explosivo, de esa temporada muerta de 1952.

Sabiendo que, pese a los nuevos valores aparecidos, y a los singulares nombres desaparecidos del escalafón torero, el perfil de la pasada temporada, como referencia histórica, es lo por demás, el "afeitado" de los pitones de los toros. Todo el mundo habló durante los feriales pasados de los cuernos despuntados, pero lo hizo "sotto voce", en los corrillos y mentideros, como cosa misteriosa y no absolutamente comprobada. Hoy ya se dice en voz alta y a gritos, como cosa clara meridiana, y comprobada a todas luces.

Un torero famoso, como Antonio Bienvenida, máxima autoridad en el oficio, y que es presidente de la Asociación de Auxilios Mutuos de Toreros, ha dado la voz de alarma, ha lanzado el grito de guerra, y ha solevantado a la opinión toda. Un ganadero, que se llevó la palma por el número de reses vendidas por esas plazas, confirma el "afeitado" que denunció Antonio. Todos claman por el remedio. Todos se aunan para que el abuso se destierre. Se hace atmósfera de batalla de combate. Es tan grande la mayoría de los protestantes del "afeitado", que los pocos discrepantes no se atreven a exteriorizar su opinión. Sin embargo hay uno en la peña que se atreve a hablar, y lo hace muy alto, y con un papel en mano y un lápiz en la diestra, para mayor fuerza de su argumentación:

—"Señores —grita—, están ustedes hablando de una "entelequia". (Estupefacción general). Todo eso del "afeitado" es un cuento chino. (Más rumores). En más de medio millón de espectadores taurómacos celebrados en 1952... (Voces: muchos más, muchos más). En un millar de corridas, ¿se queréis, sabéis cuántos ganaderos han sido sancionados por esta causa por la Dirección General de Seguridad? Pues sólo seis. ¡Seis, señores, seis! ¡Media docena de corridas multadas por lidiarse reses con merma de los pitones! (Las palabras del hombre de los números, producen enorme impresión, y en la Peña se hace un silencio absoluto...)

En la discusión de la fiesta de los toros, y el imperio del número, de la cifra, del guarismo estriba, precisamente, en la subjetiva fallibilidad de las opiniones toreras. Para un "hismiguelista", están afeitados los bichos que torearán "Jumillano", Ordoñez, y "Pedrés". Para un "pedrésista", lo están los toros despachados por Ordoñez, "Jumillano" y Luis Miguel. Para un "jumillanista", están desmochados los "Pedrés" y Luis Miguel, Ordoñez y "Pedrés". Y para un "ordonista", tienen aserrados los cuernos los novillos de Deminguiñ, "Pedrés" y "Jumillano". Y para los toreros de segunda fila, todos los bichos de los cuatro ases, son "monas" inofensivas, con alfileres en lugar de pitones. ¡Naturalmente!

Y los que nos tenemos por buenos aficionados, y pertenecemos a la "catedra", y nos pasamos la vida definiendo y dictaminando sobre la seriedad tradicional del viril espectáculo y hemos creído sinceramente en la existencia del "afeitado", resulta que hemos visto visiones, ya que sólo ha habido en todo el año seis corridas con merma en los pitones.

Nos compraremos gafas para el año taurino de 1953.
CURRO CASTANARES

Homenaje a "Jumillano" en Valladolid

Valladolid.— La afición taurina ha rendido un homenaje al matador de toros, Emilio Ordoño "Jumillano", con motivo de la concesión del título de San Pedro Regalado, Patron de Valladolid y de los toreros españoles, que concede cada año el Ayuntamiento de la ciudad al torero que mejor actuación tenga en la plaza vallisoletana durante la temporada. El acto, celebrado en un céntrico hotel, fue presidido por el gobernador civil, alcalde, presidente de la Diputación y otras autoridades. Habló el gobernador civil y "Jumillano" dió las gracias.—Cifra.

PEPIN MARTIN VAZQUEZ, A CARACAS
Cádiz.— Ha zarpado a bordo de la motonave "Saturstegui", el matador de toros Pepin Martín Vázquez, quien se dirige a Caracas, donde se presentará el día 1.º de Febrero. Tiene allí contratadas tres corridas. Después irá a Colombia para cumplir también otros contratos.—Cifra.

Pedestrismo

El marroquí Abd el Krim vence en el Gran Premio "Jean Bouin" de Barcelona

Detrás se clasificaron Valdomà y Quesada

Barcelona.— La treinta edición del gran premio "Jean Bouin", carrera atlética internacional que organiza el diario local "El Mundo Deportivo", se ha disputado en la mañana de hoy.

Venció el marroquí Abd el Krim, en competencia con las máximas figuras del pedestrismo nacional, entre las que solo faltaba José Coll, que no llegó a tiempo.

El ganador realizó una brillantísima carrera. Marchó en cabeza desde la salida del puente de Espigas y logró una ventaja de más de treinta metros sobre sus inmediatos perseguidores, Quesada y Valdomà. Esta ventaja fue aminorada en la larga recta de la Avenida del Generalísimo, quedando reducida a ocho metros escasos, pero en el descenso del paseo de San Juan, volvió a adelantarse y llegó destacado a la meta, en la que el numeroso público congregado lo aplaudió entusiastamente.

Valdomà se clasificó segundo y Quesada, tercero. Estos dos fueron los únicos que inquietaron al ganador.

Por equipos, venció claramente el Club Deportivo Español.

En la primera carrera, reservada a la categoría femenina, venció Patroncito Alonso, que llegó a la meta, juntamente con Carmen Ferrer.

En la de veteranos, ganó Carlos Barro, en lucha con el francés Fally Mera.

En la de debutantes, venció Juan Sender, pléoric de facultades.

En la categoría de cadetes y militares, una vez más brilló la gran clase de Martín, que resultó vencedor.

Las distancias fueron de 700 metros para la categoría femenina; de dos mil para veteranos y debutantes; de cinco mil para cadetes y militares, y de diez mil para seniors y juniors.

Curioso y de actualidad

Algo sobre el platino

El platino fué hallado por los españoles, a mediados del siglo XVIII, en las arenas de unos ríos americanos, y se confundió primeramente con la plata. De ahí su denominación, platino, derivado de plata. Como bien se sabe, es un metal blanco grisáceo, dotado de bello lustre metálico y que se trabaja fácilmente. Además, posee una gran resistencia a los ácidos químicos. En el siglo pasado, los yacimientos del Ural abastecieron a la mayor parte del mercado mundial.

Actualmente, sin embargo, las minas más importantes se hallan en Colombia y en África del Sur. En el siglo XIX, el platino era mucho más barato que el oro, pero lo que se agregó a las antiguas monedas rusas de plata para disminuir su valor. También llegaron a acuñarse monedas de platino, pero en 1845 tuvieron que retirarse, por bajar continuamente el precio del metal. Más tarde, el valor del platino volvió a subir, y llegó hasta ocho veces el del oro. Por su hermoso aspecto, su estabilidad y fácil elaboración, el platino se utiliza para objetos de adorno. En especial, se emplea para engarzar piedras preciosas. Hoy día, sin embargo, solamente un diez por ciento de la producción sirve para este fin. A causa de su elevado punto de fusión, su resistencia a los ácidos químicos, etcétera, el platino posee gran importancia en la técnica. Se emplea, por ejemplo, en la fabricación de instrumentos de laboratorio, aparatos de rayos X, electrodos, elementos térmicos (para la medición de temperaturas elevadas), en odontología, en cirugía, en la industria atómica, etcétera. Además, es muy importante como catalizador en muchas industrias químicas.

El retrato más pequeño del Mundo

El retrato más pequeño del mundo se ha pintado sobre la cabeza de un alfiler. En la sa'a de curiosidades de la última exposición británica de Londres, dicha "obra de arte" pudo contemplarse a través de un microscopio. El pintor, un italiano llamado Bcschi, trabajó con pelos y casi se quedó ciego.

La burocracia y el caballo sin luces reglamentarias

En un pueblo del Sauerland (Alemania), un campesino recibió un aviso de contravención de la ley, por haber conducido durante la noche su caballo por la carretera sin luz. Entonces colgó del cuello del cuadrupedo una linterna del establo, viniendo denunciado nuevamente por una policía, por falta de la luz de seguridad reglamentaria. El desgraciado se apresuró, pues, a poner sobre la cola de su caballería la luz exigida y, a cual sería su sorpresa al recibir una notificación de proceso de los tribunales por maltrato de los animales.

EL SEÑOR

Don Federico Martínez Varea
PRESIDENTE DEL CIRCULO CATOLICO DE OBREROS Y DE SU CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD

Falleció en el día de ayer, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.
(Q. E. P. D.)

El Consejo de Gobierno del Círculo Católico de Obreros y de su Caja de Ahorros y Monte de Piedad, la Junta Administrativa y las Directivas obreras de todas las Obras del Círculo

Suplican a los Socios se sirvan encomendarle a Dios, Nuestro Señor en sus oraciones, y asistir a la Misa de Cópore insepulto, que se celebrará en la Iglesia Parroquial de San Lorenzo el Real, mañana, martes 13, a las ONCE Y MEDIA, seguidamente la conducción del cadáver al Cementerio de San José, así como al solemne funeral que de modo especial dedicará el Círculo Católico de Obreros a su querido Presidente y que tendrá lugar en la Iglesia de la Merced, el día y hora que se anunciarán oportunamente.

LA HUMANIDAD.—Gran Funerario.—San Juan, 5.—Telf. 2004.

El triunfo del Santander en Valladolid, resultado sorpresa de la jornada de ayer

Todos los demás encuentros de Primera División se resolvieron a favor de los equipos "caseros"

Hubo goleadas en Oviedo, Coruña, Madrid y Sevilla

Con su victoria sobre la Real Sociedad, el Español se afianza en el primer puesto de la clasificación

Valladolid.—Valladolid, 1; Santander, 2.
Alineaciones: Valladolid.—Goicolea; Matito, Lesmes, Losco, Ortega, Lasala; Domingo, Coque, Morro, Lolo, Toni.

La victoria del Santander, inesperada por la afición vallisoletana, ha sido merecida.
El Valladolid solamente jugó bien los cinco primeros minutos, en que consiguió un gol por medio de Domingo, a los tres de juego. Los sanderineros replicaron con fuerza y a los nueve minutos, en un avance bien llevado Martínez fusiló el gol.

La superioridad del Valencia es patente. El Zaragoza, en el centro del campo, juega bien, pero adolece de falta de profundidad.
A los treinta y siete minutos, Pitarich, recoge, chuta y la pelota rebota en Monzo, llegando después a Pío, que aprovecha la salida de Quique para rematar un cabezazo. Es el tanto del empate.

Arbitro Asensi, que estuvo correcto y energético.
La victoria del Santander, inesperada por la afición vallisoletana, ha sido merecida.
El Valladolid solamente jugó bien los cinco primeros minutos, en que consiguió un gol por medio de Domingo, a los tres de juego. Los sanderineros replicaron con fuerza y a los nueve minutos, en un avance bien llevado Martínez fusiló el gol.

En la segunda mitad, el acoso del Valencia se hace más insistente. A los cinco minutos, Badenes empalma un saque de córner y logra el segundo gol para su equipo.
Es contrario el acoso del Valencia, y la defensa del Zaragoza se ayuda entre sí, pero ha de multiplicarse para contener los continuos ataques del equipo local.

En la segunda mitad, el acoso del Valencia se hace más insistente. A los cinco minutos, Badenes empalma un saque de córner y logra el segundo gol para su equipo.
Es contrario el acoso del Valencia, y la defensa del Zaragoza se ayuda entre sí, pero ha de multiplicarse para contener los continuos ataques del equipo local.

TRIUNFO DEL ESPANOL
Barcelona.—Español, 2; Real Sociedad, 0.
Dirigió el encuentro el colegiado valenciano señor Tamarit, que tuvo algunos errores.
Alineaciones: Español: Domingo; Argiles, Parra, Catá; Velayo, Artigas; Arcas, Marcat, Mauri, Piquín, Egea. Real Sociedad: Elizaguirre; Muñoz, Suarez, Lasa; Galardi, Onto-

FAJIL VICTORIA DEL VALENCIA
Valencia.—Valencia, 3; Zaragoza, 1.
Alineaciones: Valencia: Quique; Paquito, Monzo, Diaz; Sendra, Puchades; Mano, Buque, Badenes, Fuentes y Seguí. Zaragoza: Pita; Jugo, Cantero, Gonzalvo II; Bello, Samu, Pitarich, Atienza, Pío, Unanue y Noguera. Arbitro el asturiano Fombona.

Arbitro González Echevarria, del Colegio guipuzcoano, que ha incurrido en muchos errores.
Al descanso se ha llegado con el resultado de 2-1 a favor del Atlético. Después de cuarenta y cinco minutos de lucha dura entre dos potentes equipos, si bien los bilbaínos se mantenían más fuertes para luchar contra el estado del terreno que era verdaderamente lamentable.

ASOMBROSA LIQUIDACION
Montañas de zapatos a DIEZ pesetas
Una gran oportunidad en beneficio de nuestros clientes
Por renovación de modelos en nuestra sección de antigua Plaza de Prim, liquidación de restos a precios de regalo, en

CALZADOS PEREZ SECCION SAN PABLO

En la segunda parte, el juego fue también de mala calidad. A los 35 minutos, en un barullo ante la puerta del Valladolid, pasando el balón por entre las piernas de los jugadores, Martínez consigue marcar el tanto de la victoria. A los cuarenta y uno, en otro barullo semejante, marca Domingo para el Valladolid, pero el árbitro anula el gol por fuera de juego.

En la segunda parte, el juego fue también de mala calidad. A los 35 minutos, en un barullo ante la puerta del Valladolid, pasando el balón por entre las piernas de los jugadores, Martínez consigue marcar el tanto de la victoria. A los cuarenta y uno, en otro barullo semejante, marca Domingo para el Valladolid, pero el árbitro anula el gol por fuera de juego.

Buen primer tiempo del Alavés, que venció por la mínima al Ferrol en Mendizorrosa marcando un gol de penalty
La ineficacia de su delantera privó a los logroñeses de mejor resultado
Hubo de intervenir la autoridad en Huesca, de donde salió el árbitro custodiado

Vitoria.—Alavés, 3; Ferrol, 2.
Alavés.—Berastegi; Sanz, Ere-zuma, Grijuela; Barcina, Garciaeta; Meginc, Primi, Remacha, Aizua, Ibarra.
Ferrol.—Bernabé; Sobrino, Arranz, Perniche; Arés, Artimes; Azpeitia, Sabino, Avelino, Carriega, Iñide.
Arbitro el catalán Balcells, con jueces de línea del mismo Colegio. Tuvo una buena actuación.
El primer tiempo fue favorable al Alavés, que hizo un partido soberbio, dominando por mayor compe-tencia de sus líneas, si bien marcó su primer término el Ferrol, a los 23 minutos al sacar un córner y rematar Iñide de cabeza.
El empate surge a los 32 minutos de resultados de un golpe franco muy templado que tira Megino y que Aizua remata muy bien de cabeza.
A los 36 minutos hay una jugada personal de Megino, y Remacha remata de cabeza colocando el balón dentro del marco contrario.
A los 41, avanzada peli-grosa de Megino, acercándose a puerta rápidamente siendo zancadilleado dentro del área. Tira el penalty Megino y consigue el tercer tanto para su equipo.
En esta primera parte se tiraron cuatro córners contra el Alavés y dos contra el equipo gallego.
El segundo tiempo fue de juego

menos vistoso. Se antea al Alavés un gol de Ibarra, por fuera de juego. Mas tarde resulta lesionado Garciaeta que tiene que retirarse del terreno de juego durante unos minutos, a los veintitres.
A los 32 un avance de los forasteros termina con centro de su extremo izquierdo alcanzando la pelota de magnífico salto Sabino que la envía a la red.
El Ferrol ha causado buena impresión. Destacó la actuación de su defensa y en la delantera el extremo izquierdo y el delantero centro.
EL LOGROÑES SE BATIO BIEN
Avilés.—Avilés, 3; Logroñés, 1.
Logroñés.—Mambrilla, Garcia, Oyon, Perez; Esquisabel, Vallejo; Vázquez, Fermín, Mora, Gloria y Agustín.
Avilés.—Munárriz; Mantido, Castejón, Mantida II; Bermejo, Linares; Riesra, Robledo, Macro, Luis, Taranco.
Los tantos avilésinos fueron hechos a los tres minutos por Luis, de tiro cruzado y once minutos más tarde, Mauro el segundo, rematando una falta contra el Logroñés.
El segundo tiempo fue el mayor dominio para el equipo visitante, que aun así no pudo impedir que a los once minutos, Taranco consiga el tercer tanto avilésino.
El Logroñés consigue su único gol

de penalty, tirado por Gloria, a los 20 minutos.
Las mejores líneas locales fueron las defensivas, de las que se desajacó Linars. El Logroñés hizo un buen partido, de conjunto, fallando sus delanteros. Muy bien el portero.
VALISCO EMPATE DEL OSASUNA
Barcelona.—España Industrial, 2; Osasuna, 2.
España Industrial.—Estrens; Roma, Abella, Schwand; Solé, Sala; Tejada, Murillo, Belles, Boada, Bertram.
Osasuna.—Goyo; Barragan, Fandos, Salvatierra; Goñi, Galic; Benito, Madariaga, Pahuet, Heriz, Fuster.
Arbitro el señor Bienzobas, bien.
A los once minutos, Mirillo consigue el primer gol para los locales y cinco minutos después Galic empalma por los forasteros.
El dominio es más bien local y su delantera esta casi siempre en la puerta contraria en la que Goyo se muestra sereno y valiente.
A los trece minutos del segundo tiempo, Belles marca el segundo tanto industrial de soberbio cabezazo, y seis minutos después un tiro de Fuster lo rechaza Estrens y Pahuet, con habilidad, logra el gol definitivo empate.
TUVO QUE INTERVENIR LA AUTORIDAD EN HUESCA
Huesca.—Huesca, 1; Sabadell, 2.

Huesca.—Castellanos; Zuazo, Bernal, Turón; Aida, Roca; Perella, Casanova, Rosado, Astora, Ara.
Sabadell.—Gascón; Faura, Garcia, Pérez; Pelot, Peiro; Patro, Segarra, Maizquez, Calvo, Guridi.
Arbitro el colegiado vizcaino señor De la Torre.
A los once minutos del primer tiempo, Segarra desde fuera del área lanza un tiro algo curvo y despista a Castellanos apuntándose el primer gol. A los 35 minutos, en una jugada de toda la delantera azuligrana remata habilmente el extremo Perilla consiguiendo el empate. Cinco minutos después, el delantero centro catalán fusila el segundo tanto en un fallo de la defensa local.
En el segundo tiempo, no se movió el marcador. El partido, merced a la actuación del árbitro, no terminó en una jornada lamentable porque la autoridad dispuso restablecer el orden que ya estaba alterándose de manera alarmante, hasta el extremo de que el colegiado tuvo que salir de la ciudad acompañado de la policía.
MAL PARTIDO EN EL MALECON
Torrelavega.—R. G. de Torrelavega, 0; San Andrés, 1.
San Andrés.—Santos; Vadillo, Babi, Iriarte; Casalmijana, Fernán-

RESULTADOS Y CLASIFICACIONES

Table with columns for PRIMERA DIVISION, SEGUNDA DIVISION (Primer grupo), SEGUNDA DIVISION (Segundo grupo), and TERCERA DIVISION (Segundo grupo). Rows list teams and their statistics.

Frente al Caudal de Mieres, el Burgos nos brindó el mejor partido de la temporada

Mereció mayor número de goles el equipo local, en que todos batallaron con un espíritu magnífico
Un gran encuentro jugado con corrección, nobleza y deportividad

Al abandonar ayer tarde la afición local el campo de Zatorre mostraba una lógica satisfacción: el Burgos, tan discutido, tan mal clasificado, acababa de brindar, a tiros y troyanos, un gran encuentro, un completo y efectivo partido de buen fútbol, dominando, superando y erigiéndose en dueño y señor del campo, ante un enemigo de respeto, que no se había entregado en ningún momento y además acreditó una clase real e indiscutible.
Eran estos once hombres que ayer defendieron los colores albinegros, distintos a los que, en anteriores encuentros campeones, lucieron la camiseta del Burgos? No; eran los mismos que ocho días antes, en el embarrado campo del Infernito, habían arrebatado noble y limpiamente un valioso punto al Ferrol; los mismos —salvo ligeras variaciones— que se batieron con coraje y entusiasmo en Vitoria hace quince días y casi los mismos que, en esas salidas a los campos extraños, en lo que llevamos de torneo, han puesto de manifiesto la deportividad y el limpio historial de un equipo que, aunque bisón en estas lides campeones, deja en todos los campos constancia de su buen juego, caballerosidad y nobleza.
Era el de ayer, el mismo equipo que, perseguido por la desgracia y pagano al mismo tiempo de su "novatada", había llegado a descender tan bajo, que cualquier contrario de poco más o menos, podía considerarle como un empujador de militar en el grupo en que juega. Era, señores, el Burgos, el equipo representativo de nuestra ciudad, que con el unánime apoyo de esta afición tan callada, tan generosa y tan leal seguidora de su equi-

po, nos brindaba ayer un partido completo, pletórico de buen fútbol, de coraje, de entusiasmo y de ansias de triunfo.
Y ese Burgos, en el recto camino de su ansiada recuperación, surgió en Zatorre en la tarde de ayer, ante la general satisfacción de todo el público, en plan arrollador, ansioso de triunfos, entregándose a la lucha sin desmayo, bordanado juego perfecto y encerrando en su área a un equipo que, como el Caudal, está sobrado de recursos y de clase para defender su puerta y lanzarse al ataque, cuando el menor descuido del contrario lo permitiera.
Completa la exhibición futbolística que ayer nos brindaron los once hombres albinegros y triunfo claro, rotundo e insuficientemente reflejado en el marcador, el obtenido por el Burgos. Su superioridad quedó de manifiesto a lo largo de todo el partido y hasta sus propios y nobles adversarios reconocieron su justa derrota, elogiando como se merecía la deportividad y nobleza del equipo local que ayer nos obsequió con uno de los mejores encuentros de su vida deportiva.
De este partido, que perdurarán por mucho tiempo en el recuerdo de los aficionados, quedaron registradas en nuestro block de notas, las siguientes incidencias:
Al minuto escaso de juego, Vaquero, por lo embarrado del campo, se vio imposibilitado de disparar, al recoger un buen pase de "Pancho". Tres minutos después, Arias desperdicia una buena ocasión, al chutar fuera, recogiendo un pase de Vaquero. A los cinco minutos, se registra el primer córner contra la puerta mierense, lanzado por Masos, con remate de "Pancho" y parada en el suelo del portero asturiano. El segundo córner a favor del Burgos llega a los 17 minutos y lo lanza Arias. El árbitro pasa por alto una descarada mano cerca del área de los sustos y a los 24 minutos llega el primer gol del Burgos. El portero, al sacar lo hace en corto al defensa derecho, para que éste le devuelva el esférico. Por causa del barro, el balón queda entre ambos, se cruza con vista Masos haciéndose con la pelota, dribla a Lozano y centra sobre la puerta desguardada, entrando al remate Vaquero y Arias, mas es el extremo quien, de un potente disparo por bajo, incrusta el balón en las mallas.
Siguió ejerciendo su presión el equipo local, pero los avances se malograron ante la consistente y energética línea defensiva asturiana, en la que sobresale el juego práctico y eficaz de Cifuentes. Por su parte, los delanteros mierenes, rápidos en el desplazamiento del balón y bien compensados, llegan en repetidas ocasiones a área burgalesa, obligando a Emery a intervenir en tres momentos de peligro, enviando a la última a córner, lanzando el cual se origina otro nuevo saque de esquina, que no tiene consecuencias. Luego, en las postrimerias del primer tiempo, Ara envía magníficamente a Vaquero y nuestro delantero centro, al recibir en el barro, no llega a tiempo para rematar a gol, cuando se hallaba en magnífica posición.
El juego, en esta parte fue rápido, abundaron los nervios y los jugadores, tanto de un bando como de otro, se entregaron sin desmayo a la lucha, aguantando un ritmo de juego agotador. Tan fué así que, al comenzar el segundo tiempo llegamos a abrigar ciertos temores, ya que la velocidad imprimida a la lucha había perjudicado más a nuestros jugadores, porque amor fue su domi-

nio y su acoso. Pero afortunadamente el Burgos volvió al campo con la misma moral, con idéntico espíritu y con una resistencia física que, francamente, no podíamos calcularle.
Salto atacando el Caudal, pero se impuso inmediatamente el Burgos, para a los 6 minutos, disparar de forma magnífica Vaquero sobre la marcha, rebotando el balón en los pies del portero y saliendo a córner. Lanzado el saque por Arias volvió a rematar el delantero centro con la cabeza, originándose otro pequeño lío que acabó de nuevo en córner, por el lado de Masos, lanzado por éste fuera. Minutos después, Arias pasa al centro y Ara no alcanza el balón en el momento del remate, por el estado del terreno. Barrios interviene luego con seguridad en una situación peligrosa y a los 12 minutos se registra un córner contra el marco de Emery, sin consecuencias.

El Burgos, dueño y señor del campo, se vuelca impetuoso sobre el marco contrario apoyado magníficamente en el juego tremendamente eficaz de Clemen, bien secundado por Bilbao y nos obsequia con un fútbol de primerísima calidad, bordanado avances rápidos y acosando incansablemente al equipo contrario, al que cierra completamente en su área. Así, a los 13 minutos, Vaquero pasa a Arias, bien situado, se cambia éste el balón de pie y larga un disparo imponente, que neutraliza Lozano en gran estrada, enviando a córner, lanzado luego por Masos.
Pancho, a los 14 minutos, obliga de nuevo a intervenir con seguridad al canchero asturiano y poco después, Clemen, al intentar relación mixta, comenzando a cojear. El Burgos se ve inquietado en un avance contrario, pa-

Presión mirandesa y mínimo triunfo, ante un Erandio que jugó con brío y limpieza

Alcalde, Villaverde III y Dal Val, consiguieron los tres goles del equipo roji-negro

Miranda de Ebro (por teléfono, de nuestro corresponsal, Félix HERRERO).
—En Andubar se ha jugado esta tarde el partido Deportivo Mirandés-Erandio, correspondiente al segundo grupo de Tercera División. La tarde ha sido buena en cuanto se refiere a condiciones climatológicas y el campo, después de los temporales de nieve registrados durante estos últimos días, presentaba un buen aspecto, pues la directiva se ha preocupado de arreglarlo de la mejor forma posible.
A las órdenes del colegiado guipuzcoano señor Jauregui, que tuvo una actuación discreta, con algunos errores —aunque no fundamentales—, mostrándose imparcial, los equipos se alinearon de la siguiente forma:
Mirandés.—Mirandés; Igarúa, Gabilondo, Valencia; Cuartango, Urcilla; Arbizar, Alcalde, Dal Val, Villaverde I y Villaverde III.
Erandio.—García; Barréna, Madariaga, Estrada; Ereño, Uranga; Barrio, Llona, Greño, Ruiz y Arco.
El dominio en ambos tiempos ha correspondido al Mirandés, especialmente en la segunda parte, pero no por ello el Erandio se entregó, sino que ha jugado un partido brioso y limpio.
El Mirandés ha realizado todo el un buen encuentro, con entusiasmo y afán de triunfo, congratándose con la afición, al lograr una justa victoria.
En el primer tiempo, que ha terminado con empate a uno, a los 23 minutos, en un acoso del Mirandés, se produce un penalty, contra la puerta del Erandio que tira Igarúa, pero el portero desvió muy bien a córner y saca esta falta y Alcalde, de ca-

boza, logra el primer gol de la tarde a favor del equipo local.
—En presión del Mirandés continúa este tiempo, pero a los 43 minutos Greño obtiene el gol del empate del Erandio, aprovechando un avance rápido de la delantera forastera, que coje adelantados a los defensas locales.
En el segundo tiempo, el Mirandés presiona fuertemente y fruto de este agobiarlo dominio es el segundo gol, logrado a los 12 minutos por Villaverde III, quien tira fuerte y logra vencer el empate, rubricando un deshacer del campo.
Siguió presionando el Mirandés y a los 40 minutos Urcilla correa hasta la línea izquierda y centra templado sobre puerta. Dal Val, bien situado, mete el pie y logra, de un buen disparo, el tercer gol local.
El Erandio no se entrega y Barrio, en un avance rápido de la delantera forastera, desborda a Valencia y obporta el segundo gol para su equipo. Con presión mirandesa termina el partido, con el resultado de 3-2 a favor del Mirandés.
Del equipo local puede decirse que todos jugaron muy bien, destacando Cuartango, que corrió y sirvió muy juego. Urcilla, como siempre, muy irribajador y Dal Val, en la delantera, Arbizar hizo buenos avances, pero falló varios tiros en magnífica posición. Los defensas deben tener en cuenta que el resgate dentro del área y pasarse el balón en corto, es siempre peligroso, porque ello puede originar serios peligros para su puerta.
Por el Erandio destacaron Madariaga, Barrio y sobre todos el portero, que estuvo hecho un coloso, evitando muchos balones difíciles.

En el primer tiempo, que ha terminado con empate a uno, a los 23 minutos, en un acoso del Mirandés, se produce un penalty, contra la puerta del Erandio que tira Igarúa, pero el portero desvió muy bien a córner y saca esta falta y Alcalde, de ca-